

OTRA VEZ PAROS?

Desde Cusco, Carlos Milla Vidal Director de INCUSE

Un reciente estudio del INEI (Instituto Nacional de Estadística e informática), Es decir cifras OFICIALES, nos dice que la pobreza monetaria en Cusco, el año 2024, tuvo una caída histórica de 3,2 puntos: Es decir de 21,7 (cifra del 2023), bajó a 18,5. El año 2024. Es decir... Los Cusqueños somos menos pobres que el año anterior, o mejor dicho somos mas ricos que el año precedente... (¿Se entiende?).

A pesar del discurso quejumbroso de la izquierda, las cifras demuestran que nuestra economía sigue creciendo.

Se analizaron muchas variables (Mayor acceso a bienes y servicios esenciales, Recuperación del ingreso real de los hogares, Efectos positivos de políticas sociales y reactivación económica.)

Sin embargo, la verdadera razón de nuestra mejor performance económica ha sido una sola.

Durante el 2024 **ESTABAMOS HARTOS DE LOS PAROS**, y las convocatorias (que las hubo) no tuvieron ningún efecto en la población.

Los Cusqueños no paramos, y nos dedicamos a trabajar. El turismo se recuperó (sin llegar a cifras pre pandemia) Los resultados: Crecimiento económico y reducción de la pobreza.

La otra pandemia (La de Castillo) que se inicia con el golpe de estado del 7 de diciembre 2022 tiene sus efectos durante todo el año 2023.

Una acción subversiva coordinada determinó el intento de tomar 6 aeropuertos del país y actos de violencia como el de aquella turba que quemó a un policía dentro de su patrullero, impidiendo que llegue auxilio. Hizo que la violencia cunda, que las carreteras sean tomadas, las ciudades desabastecidas, y las fuerzas del orden arrinconadas por una prensa que las acusaba de genocidio. El país no podía defenderse. Fuerzas paramilitares de los ponchos rojos de Bolivia habrían cruzado la frontera para participar en los ataques al aeropuerto de Juliaca)

El turismo que estaba tímidamente tratando de recuperarse se encuentra con la noticia de que los mercados emisores de turismo de todo el planeta toman sus decisiones de viaje durante el invierno fecha en que planifican sus vacaciones. El invierno del norte era cuando teníamos las peores noticias de violencia. Los turistas que querían venir, deciden esperar... Un año perdido.

Acaso el parteaguas fue aquel día en que Cusco no tenía gasolina, no tenía gas. Se formaban colas de hasta 3 km. en la planta para conseguir un balón a 120 soles.

Ese día, los Cusqueños de todos los sectores dijimos: PAROS NUNCA MÁS.

Mantuvimos nuestra promesa, durante todo el año siguiente.

Pero ahora, mayo del 2025, algunos personajes cuya responsabilidad moral debería estar del lado del orden y el desarrollo, encuentran argumentos para convocar a la violencia:

El Gobernador, encuentra la combinación perfecta: Un pretexto y un enemigo: El pretexto: El vencimiento del contrato de concesión el Hotel de Machupicchu, El enemigo perfecto: Una empresa internacional. Llama al pueblo y advierte que la empresa será responsables de los muertos que “espera que no haya”. (Una protesta sin “costo social” no sirve).

Los **congresistas** Cusqueños, citan al congreso al gobernador para pedirle cuentas.

Los **7 alcaldes distritales del Valle sagrado**, exigen que el gobernador, les entregue el hotel, y advierten que de no tomarse en cuenta la “legítima demanda, se reservan el derecho de adoptar medidas de movilización pacífica”.

Finalmente el general de policía en retiro (hoy **alcalde del Cusco**) manifiesta que apoya el paro.

Nuestros gobernantes han caído en la más penosa ilegitimidad. No tienen una remota idea de lo que quiere el “pueblo”: Trabajar. Y están con su subalterna agenda personal en total desesperación por encontrar un poquito de popularidad.

El paro de mañana será “Un fracaso mas....”